

EL DIA

Defensor de las izquierdas democráticas.

TARIFA DE ANUNCIOS

En 1.ª y 2.ª plana, línea cuerpo 10 0:50 ptas.
En 3.ª Idem idem 0:40 "
En 4.ª Idem idem 0:20 "

Noticias, reclamos y comunicados, a precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, Administración y Talleres
Rambla de Alfarcos, 4.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Almería, un mes 1:50 ptas.
Provincia, trimestre 5:00 "
Extranjero, idem 10:00 "

Número suelto, 5 céntimos.
Idem atrasado, 10 céntimos

Para revendedores, 25 ejemplares,
75 céntimos.

AÑO IV

ALMERIA 4 DE MARZO DE 1918

NUM. 943

De interés supremo

Lo es, ciertamente, que se realice la subasta del edificio destinado a Escuela de Artes e Industrias. Así lo tiene solicitado del anterior ministro de Instrucción Pública, por conducto de su Director, don José Rocafull, el profesorado de la citada escuela de Almería; y así vuelve a insistir con el ministro de ahora. Estimados colegas ya han tocado el asunto, e insistirán sin duda alguna. Hay que triunfar en esta petición.

Y ahora más que nunca. El actual ministro de Instrucción Pública, es el señor don Luis Silvela Casado. Por si alguien lo ignoraba, ya se encargaron la otra noche unos hombres pequeños de ponerle en aviso con unos voladores y un poquito de música. Este señor Casado, se halla más obligado que ningún otro hombre que llegase a ministro, a atender lealmente las peticiones almerienses. Si él no, sus decididos defensores no han perdido ocasión de presentárnoslo como el padre entusiasta, fervoroso y amante de las necesidades de la tierra. Y si el señor Casado niega lo que le piden, ahora que está en sus manos, fácil es entender que es lo que siempre le hemos dicho, un soberbio canero, defensor de su panza, o que sus defensores son embusteros de toda solemnidad. (No se admiten reclamaciones que exijan términos medios.)

Por nosotros no ha de quedar. Si necesita el señor Silvela que el canerismo suyo, la polvareda que levanta siempre que da motivo se morigere un poco, ahora tiene en sus manos medios sobrados. No nos espanta que lo traslade al ministerio de la Puerta del Sol, como se suponía, dándolo por probable, en las noticias telegráficas que insertamos ayer. Claro que esto sería un lunar; pero no en absoluto un triste inconveniente. Estando en el Gobierno puede hacer si es que quiere, y puede hacer bastante. Ahora el señor Silvela, puede ir al desquite. Los amigos de aquí no se lo deben aguantar. Deben pedirle, y exigirle si están en la creencia de que el señor Silvela les está agradecido.

Es de interés supremo la verificación de la subasta que se le pide al señor Silvela, ministro por vez primera de Instrucción Pública. ¿No es lógico, almerienses, que sea su gracia primera una que beneficie el feudo que le regala el acta de diputado, con la que tanto bien y fruto tan sabroso se tendrá conquistado? Digan si no los maliciosos.

Nosotros opinamos así; y porque así opinamos, no le perdonaremos una torpeza más ahora que tiene medios de enmendar las pasadas. Almería necesita un edificio amplio cómodo y adecuado para enseñanza e instrucción de sus muchos hombres; el que existe es peor que los peores del globo. Nada tiene completo. No lo puede tener. Y esto irroga perjuicios incalculables a la ciudad entera. Para remedio de esto se le pide a Silvela la subasta de un proyecto aprobado. Se le pide a Silvela, porque depende de él en la hora presente. Y si le niega el hombre, es cosa estimados paisanos, que lo nombremos... hijo pre-dilecto. Adoptivo lo es.

Torres Campos.

Ha fallecido en Granada nuestro ilustre paisano el eminente catedrático de Derecho internacional de aquella Universidad don Manuel Torres Campos.

Pertenecía el ilustre catedrático a la pléyade de jóvenes que formaron su espíritu al calor de las ideas que brillantemente sostuvo en la cátedra de la Universidad central y en el Ateneo de Madrid el gran filósofo Sanz del Río.

Hombre de gran cultura, de inteligencia privilegiada, laborioso y bueno, era un enamorado de las ideas republicanas; pero más entrañadas en las conciencias que acariciadas con pasión inconsciente en los corazones de las muchedumbres. No era pues Torres Campos un republicano de lucha positiva en los centros políticos, sino un republicano de cátedra, un republicano científico.

Tuvo en su buena época de juventud en la Universidad granadina, fama de hombre severo, porque exigía a los escolares una parte mínima de su programa, que estos estimaban exageraciones del sabio profesor.

Muy español, hasta el punto de que conociendo como nadie nuestros tradicionales defectos, siempre encontraba disculpas para ellos y más cuando los comparaba con los de otras naciones que son más superiores en cultura y riqueza que España.

La guerra de Cuba, le impresionó hondamente, hasta el punto de enfermar, y cuando ya algo repuesto paseaba una tarde por Puerta Real a la hora que llegaban los periódicos de Madrid, y enterarse por ellos de la derrota de la escuadra en Santiago sufrió un síncope que le hizo caer al suelo sin conocimiento.

Aquel verano lo pasó entre nosotros, en el Cortijo Grande de su propiedad, entregado como siempre a los libros de su gran biblioteca instalada en una de las salas del histórico cortijo.

Este invierno pasado, hablando con él de los estudiantes de esta región, nos contaba que viajando desde Almería, subieron al coche donde él iba tres o cuatro estudiantes que no le conocían o no se habían dado cuenta de su presencia. Los chicos comenzaron a hablar de sus estudios y de la preparación que llevaban; y uno de ellos contaba a sus compañeros que iba empollado en todas menos en la de Torres Campos, que no había necesidad de saber, sino habilidad para ponerse muy triste y se aseguraba el aprobado.

Desde entonces, comencé a usar los cristales negros para no ver si los estudiantes tenían o no la cara triste.

Por eso cobré la fama de severo que me dan los estudiantes.

Descanse en paz, el ilustre almeriense honra de la Universidad española, y reciba su sobrino don Bernardo Campos y demás familia, la expresión del sentimiento que ha producido en la redacción de EL DIA, la muerte del esclarecido catedrático.

Política española

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

No ha querido recibir

Madrid 3

El presidente del Consejo, no obstante haber dicho ayer que pasaría el día de hoy en el campo, ha estado toda la mañana en su despacho del ministerio de Estado, negándose a recibir a los periodistas, a pesar de que estos requirieron con interés que los recibiese.

Noticia desmentida

Madrid, 3.—El ministro de la Gobernación, señor Bahamonde, ha desmentido hoy la noticia propagada referente a que se había reunido el Consejo de Estado para aprobar el crédito de 3 millones destinado a mejoras del cuerpo de Telégrafos.

Ha anunciado además que en breve se reunirá el pleno para tratar de ese asunto.

Villanueva, reservón

Madrid, 3.—Ha sido preguntado por algunos periodistas, el expresidente del Congreso, señor Villanueva, sobre que opinión le merecía la situación política actual, mostrándose el hombre reservadísimo. Ha dicho que son de suma importancia las noticias que da la prensa; pero que ninguna es oficial y que, por lo tanto, se reserva el juicio, aunque le críe telarañas.

No la quiere

Madrid, 3.—El señor Sala y Girona ha renunciado la Dirección general de Agricultura.

Aplazamiento

Madrid, 3.—La Cierva estudia la manera de colar las reformas militares de su invención.

Se dice que se nombrará una penencia, para que siga estudiando dichas reformas.

Conferenciado.

Madrid, 3.—A última hora de la tarde han conferenciado extensamente los señores La Cierva y Gimeno.

También este último estuvo anoche conferenciando con el rey durante la función del Teatro Real.

La Cierva se defiende

Madrid, 3.—Algunos periodistas han intentado hoy explorar los ánimos del señor La Cierva habiendo fracasado en el intento.

La Cierva se excusó de hacer declaraciones sobre las reformas militares.

Ha dicho que no le preocupa la campaña de la prensa, porque cumple con su deber en beneficio de la patria.

Es creencia suya de que el Ejército, que es el sostén del país, debe reorganizarse inmediatamente, para lo que espera la colaboración de todos.

Con este motivo, cuando lo crea oportuno hablará claro.

De la Junta de Infantería.—La censura actúa

Madrid, 3.—Se reciben noticias de Barcelona, que dicen que es inexacto lo propalado respecto a que el presidente de la Junta de Defen-

sa de Infantería, señor Echevarría, haya dimitido de su cargo.

Los delegados de las Juntas provinciales se reúnen con inusitada frecuencia, estando en continuo contacto.

Se han juramentado... (aquí la censura mete la pata.)

En justo desagravio.—Para entregarle el acta a Largo Caballero.

Barcelona, 3.—El comité de las izquierdas barcelonesas, celebrará el domingo venidero en el palacio de Bellas Artes un «lunch» en desagravio a los candidatos derrotados.

—Una comisión marchará a Cartagena, para entregarle el acta de Barcelona a Largo Caballero.

¿Triunfó?

San Sebastián, 3.—Se conoce que por Vergara, sin abrazo, ha triunfado definitivamente José Izaguirre, nacionalista.

El acta va que hay que cogerla con espinas.

Fotografías y nieve

Salamanca, 3.—Con motivo de las protestas surgidas durante el escrutinio de las elecciones de diputado, los representantes del candidato señor Castellanos, solicitaron que se hicieran fotografías de los documentos electorales con el propósito de evitar posibles escamoteos.

La Junta provincial del Censo se reunió, declarándose incompetente para acceder a lo solicitado, porque el caso no está previsto en la ley.

—En toda la provincia nieva copiosamente. Los labradores están contentos.

Mitín socialista aplazado

Gijón, 3.—Se ha aplazado hasta el domingo próximo un mitín organizado por los socialistas y sindicalistas de esta población.

La próxima ofensiva alemana

¿Cuál será la táctica de los imperiales?

Un oficial inglés, competentísimo en asuntos militares y que viene siguiendo con especial atención todos los movimientos de Alemania, ha facilitado a un periodista francés numerosos datos que vienen a orientarnos respecto a la táctica en que el alto mando germano piensa desarrollar su ofensiva contra Occidente.

«En Alemania—ha dicho—hay una tensión tan violenta que parece que todos los nervios van a romperse. Las maravillosas noticias extendidas «sibi et orbis» por el alto mando, acerca de la inminente ofensiva, la victoria grandiosa y la paz decisiva que debe resultar de ella, han producido en todos los espíritus una sobre excitación tal, que no podría sin peligro, prolongarse.

Cada oficial, cada soldado se encuentra en ese estado de trepidación de atleta fogorosamente entrenado, que, con el pie en la línea de partida y los músculos en violenta tensión espera impaciente la señal de lanzarse a la lucha.

Sabe el estado mayor imperial que toda impaciencia comprimida debilita mucho, que toda violencia reteeida causa; pero, prisionero de su misma jaentancia, no puede precipitar el asalto tan reiteradamente anunciado, aun exponiéndose

en este retraso a que las fuerzas cedan y se tornen estériles.

El soldado alemán se halla en una situación de espíritu sumamente raro. Alimentado, sostenido con promesas desde 1914, veinte veces electrizado y otras tantas decalido por los fracasos de Calais de Verdun y de la guerra submarina que debía en seis meses, a lo sumo, destruir para siempre la potencia de los aliados, quien es el crédulo una vez más a las seguridades de victoria que les dan sus jefes superiores. Pero tiene también la convicción de que el choque que se prepara ha de ser el último. Por eso quizá, se presta a tales credulidades.

El plan de ataque de los alemanes se dirigirá—según de fuentes de oficial británico de referencia—contra la parte de las líneas aliadas comprendidas entre Arras y San Quintín, y es casi seguro que no usaran el procedimiento de bombardeo previo a larga duración que de carta toda sorpresa.

Los soldados alemanes han sido abvertidos de que se procederá por medio de ataques bruscos, como sucedió el verano último en Galicia, en Riga y en noviembre sobre el Isouzo. Un corto bombardeo con piezas de gran calibre y enseguida el asalto en masas profundas.

La oficialidad teutona siente por este método de ataque un gran entusiasmo, y quieren hacernos creer que es tan irresistible como inédito. Sin embargo la tropa no parece participar de ese entusiasmo.

Por el contrario, no ha olvidado, ni mucho menos, la lección de Verdun y de tantas otras batallas en las que el ataque en masa no sirvió más que para alimentar el furor mortífero de los cañones enemigos, y teme que en la ocasión presente ocurra lo mismo.

También está fuera de toda duda que el deseo, alimentado a toda costa, de una solución decisiva, y por unidades, de que esta no puede conseguirse más que por las armas, se batirán con extrema bravura.

Pero tampoco hay razón para creer que las fuerzas aliadas que en distintas ocasiones han sabido batirse con fuerzas superiores y vencerlas, se muestren menos intrépidas y se hallen sostenidas por menos confianza que las que desde hace tres años les anima.

Las ridículas fabulas propagadas por los agentes secretos de Alemania con el fin de intimidar a los aliados, no tienen valor alguno y nadie hace caso de ellas.

La realidad de los hechos es tan muy lejos de corresponder a semejantes patrañas.

Aunque el ataque será formidable, no hay motivo para que los aliados teman, por la sencilla razón de que más formidable que el ataque, lo es la defensa.

Francisco Bueso

Registro social

Ha marchado a Madrid nuestro querido amigo don Antonio Tufó de Lara, donde permanecerá unos días para asistir a la boda de su señor hermano don Rafael, catedrático del Instituto de Baeza.

Se encuentra enfermo aunque por fortuna no de cuidado, nuestro particular amigo don Bernardo Bueso.

Don José García Cruz se encuentra enfermo desde ayer.

Nos alegraremos de su pronto restablecimiento.

Noticias va la

Anteanoche riñen en la plaza de la Manzana, los vecinos Diego Aguilera del Aguila y Francisco Valdivia Rubio, ambos jornaleros. De la lucha resultó, a Valdivia con una herida de siete centímetros de extensión en la región mama-

En la izquierda, después de asistido en la Casa de Socorro «La Obrera» ingresó en el Hospital.
 A Diego Aguilera se le encontró una faca, ingresando en la Carcel a disposición del Juez de instrucción.

Defunción

En Gergal ha fallecido el rico propietario don Francisco Espinar.

Material de enseñanza

En el Instituto se han recibido varias colecciones de insectos útiles y perjudiciales a la Agricultura.

Servicios de la Guardia civil

La comandancia de Almería comunica que estando una pareja haciendo un reconocimiento en el Amaen de hierros viejos que posee don Francisco Ruyo Seguí en la puerta para buscar varios objetos robados se presentaron cuatro sujetos con el propósito de vender 3 kilos de resayas de hierro como 8 kilos que anteanoche habían vendido en 70 centimos siendo detenidos por la pareja por infundirle sorpresa. Estos dijeron llamarse Cristóbal Requena Ruiz, Antonio Enriquez, Felix Granero Ginel y Bernabe Roman Tamayo comprango que eran robados del vapor Ingles «H Yorlai», así como una espuerta con 15 kilos de carbon mineral que habían vendido en 1,50 en la taberna que hay a la entrada en la Almadravillas donde en contraron con una pila del mismo carbon como de unos 15 quintales.

Requerido el dueño dijo llamarse Antonio Gutierrez el que no pudo comprobar la procedencia de dicho carbon por lo que se le dejaron en calidad de depósito pasando el parte al Juzgado y los referidos rateros a la calce.

La de Gergal da cuenta que estando una pareja en la estación del ferro-carril se les acercó el guardia de la brigada número 27 Manuel Martinez Castillo el que denuncia que entre los kilómetros 211 y 212 habían robado unos trozos de hilo de cobre de los que unen un rail con otro para el contacto eléctrico de los motores se personaron en el lugar del suceso haciendo el correspondiente atestado ignorándose quienes sean los autores a la hora presente.

La de Fianza pone en conocimiento del Gobernador que enterados de que en la casa de la vecina de aquel pueblo Manuela Martinez Soriano habían entrado, se personaron en el lugar comprobando que efectivamente en los momentos en que la dueña de la casa se encontraban bajando en el campo, rompieron una pared de la casa entrando y llevándose de 65 que era el único dinero que había en la casa.

De las averiguaciones hechas resultó la detención de Antonio Garrido Gein-der de 21 años que se le recogieron 5 pesetas el que se declaró autor de otros varios hurtos pasando a la cárcel de aquella villa a disposición del juez.

¡AMNISTIA! ¡AMNISTIA!

EL MEJOR VALDEPEÑAS

De elaboración especial para mesa. Tinto o blanco a 35 céntimos litro. Se sirve a domicilio desde cuatro litros. Café Suizo.

- Noticias generales -

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Un barco español detenido por un submarino

Madrid, 3.—En el ministerio de Marina se ha recibido hoy un telegrama fechado en Santa Cruz de Tenerife, anunciando la llegada a aquel puerto del vapor español «Villarreal», que ha sido detenido frente a Casa Blanca por un submarino alemán, cuya tripulación le obligó a arrojar al mar cien toneladas de cargamento, compuesto éste de diversos artículos, permitiendo que se salvaran otros, tocos procedentes de los puertos del Mediterráneo.

El comandante del submarino le exigió al capitán del «Villarreal», su palabra de honor de que no hará escala en Casa Blanca.

Los tripulantes de dicho submarino llevaban la insignia «V».

El conflicto del pan

Madrid, 3.—Se cree que el conflicto del pan en Madrid va a tener satisfactoria solución.

El Comisario de Abastecimientos ha reunido a los panaderos y harineros para tratar del asunto.

En la Casa del Pueblo

Madrid, 3.—En la Casa del Pueblo se han reunido las Juntas Directivas de los gremios de obreros panaderos y patronos, para tratar del precio del pan y del cierre de las tahonas.

En dicha reunión se ha acordado celebrar una nueva entrevista para tratar del abastecimiento de harina, leña y carbón, el cual permita la baja en el precio del pan.

Se ha nombrado una comisión

para que gestione lo acordado cerca del gobierno y del Comisario, señor Silveira.

Los obreros panaderos darán un mitin el jueves próximo, para ocuparse del asunto.

Muertes por un tranvía

Valencia, 3.—En una de las calles más céntricas de esta ciudad un tranvía arrolló a una joven, llamada Vicenta Molina, la cual llevaba un niño, quedando los dos muertos.

El conductor ha sido detenido. Se llama Salvador Alver.

Para liquidar

Valencia, 3.—Hoy se han reunido los acreedores de los alcances de Cuba, Filipinas y Puerto Rico, acordando solicitar del gobierno su inmediata liquidación.

Si no son atendidos se dirigirán al rey, y si fracasan en esta segunda tentativa recurrirán al apoyo de las sociedades obreras.

Huelga solucionada

Valencia, 3.—Los obreros carreteros han desistido de ir a la huelga general que habían anunciado, en virtud de que la actitud adoptada por los patronos les es favorable.

Una visita

Valencia, 3.—Los aceites han visitado hoy al gobernador civil, para evitar con medidas que piden, el cierre de las fábricas.

Se sublevan los mozos

Tarragona, 3.—Con motivo de la ausencia de los concejales que habían de intervenir en el alistamiento

de mozos, éstos, cansados de esperar, se sublevaron volcando los bancos y dando gritos subversivos de este jaez: «¿Eres concejal?, pues eres un animal».

Al medio día se constituyó el Ayuntamiento restableciéndose el orden.

Los elementos catalanes

Valencia, 3.—En el Ateneo Mercantil se han reunido los elementos catalanes, para fundar un centro de confraternidad catalana, con fines electorales.

Un negocio roondo

El Ferrol, 3.—Se ha descubierto el robo de las insignias del obispo de Mondoñedo, valoradas en 15000 pesetas.

¡Oh, divina pobreza, cómo te dejan los obispos!

El autor del robo ha resultado ser el enfermero del Hospital, Eugenio Piñedo con dos individuos más, que vencieron dichas insignias en 15 duros.

En Mondoñedo no debe haber necesitados; pero hay ladrones, por que no son obispos.

No se lleva a efecto

San Sebastián, 3.—La huelga que tenían anunciada los obreros albañiles no se llevará a efecto, porque han accedido los patronos a las peticiones que le tenían hechas.

Desgracias.

San Sebastián, 3.—La antigua fábrica de tapices establecida en Rentería fué convertida en taller de carpintería.

Hoy los motores, por medio de la trepidación que producian, han derrumbado el edificio, dejando sepultados entre los escombros a 8 personas, entre ellas los dueños.

Todos han sido sacados en estado grave.

El pan caro y la nieve en abundancia

Bilbao, 3.—El gobernador civil y el alcalde han conferenciado, ocupándose del plante de los panaderos.

Acordaron facilitar trigos al precio de la tara.

El gobernador les ha recomendado a los periodistas que vayan preparando a la opinión pública, para

el mal efecto que produzca la subida del precio del pan.

—Está nevando copiosamente. Las calles tienen una cuarta de nieve.

Otra mujer arrollada

Salamanca, 3.—En la estación del Norte una máquina ha arrollado a una mujer, llamada Eusebia Pérez Buey, que buscaba carbón, dejándola en estado grave.

Incautación de patatas

Salamanca, 3.—El gobernador civil se ha incautado de una partida de patatas, procedente de la Rioja, la cual ha puesto a disposición de la Junta de Abastecimientos.

Asamblea magna

Coruña, 3.—Mañana se celebrará una asamblea magna, para iniciar una campaña en pro de los problemas gallegos.

La jura de la Ramera

Bárcelona, 3.—En el Paseo de Gracia se ha celebrado hoy la jura de la bandera.

El acto ha resultado brillantísimo.

Aumenta la emigración

Barcelona, 3.—Aumenta la emigración clandestina a Frania. Parece ser que las autoridades la fomentan en provecho propio.

CONTRA EL IMPERIALISMO

POR TELÉFONO

Parte francés

El comunicado oficial recibido de Paris dice lo siguiente:

Hicimos fracasar dos golpes de mano en el Camino de las Damas.

En Mejancourt rechazamos los intentos de avance del enemigo, produciéndoles algunas bajas.

Bombardamos eficazmente las posiciones enemigas de Chaulmes.

Contuvimos empeñados ataques de las huestes germanas al oeste de Reillon.

En el resto del frente nada digno de mención.

Se vende

Cuatro estanterías completas en perfecto estado de conservación. Razón, Cervantes, 3 bajo.

Instalaciones eléctricas

con personal acreditado e inteligente y materiales de la mejor calidad, a precios económicos.

Lámparas de filamento metálico desde 1'50 pts según marcas

Lámparas PHILIPS de 112 watio desde 50 bujías

Centro Técnico

AZNAR, TONDA Y C. A., S. en C.

27, PRÍNCIPE, 27